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本报讯（记者 孙自豪）截至目前，
今年我市保障性住房已开工 44 个项目
共计24415套，已竣工2个项目共计562
套，基本建成 16 个项目共计 9442 套。
这是来自昨日召开的全市城市改造工作
推进会议的一组数据。

市委副书记、市长李柳身出席会议
并讲话。市委副书记鲍常勇主持会议。
副市长张世敏对相关工作进行总结通报。

会议透露，从近期督查情况看，我市
保障性安居工程建设总体顺利，计划竣
工项目基本达到省政府的时间节点要
求。这项工作完成较好的是孟津县、汝
阳县、嵩县，完成较差的为高新区、洛龙
区、涧西区。目前，全市仍有 33 个城中
村、旧城、棚户区改造（简称“三改”）安置
房项目存在应开工未开工、施工缓慢、应
回迁未回迁等问题。市纪委和市委、市
政府督查室等单位已将上述存在问题的
项目作为重点督查案件，挂牌督办。

李柳身强调，各县（市）区、各相关部
门要认真研判市场走势，抓住一切政策
机遇，迎难而上，主动作为，全面加快“三
改”安置房建设，千方百计改善群众居住
条件，防止房地产指标下滑幅度过大，为
全市经济持续健康发展增添动力。

一要积极主动作为，促进房地产业
健康发展。有关部门要在政策允许的情
况下，最大限度地予以支持，充分释放房
地产业发展活力。加大金融信贷支持力
度，全面落实国家差别化信贷政策，提高
个人住房贷款、开发贷款授信审批效率，
加大对房地产信贷的有效投放力度。千
方百计激活二手房市场，促进一级、二级
房地产市场联动发展。

二要抢抓政策机遇，加快棚户区改
造。要进一步摸清项目建设底数，抓紧
编制完善2015年至2017年棚户区改造
规划。要建立棚户区改造项目行政审批
快速通道，简化审批程序，提高工作效
率，合力推进棚户区改造。

三要实施节点控制，全力推进保障
房建设。省政府要求，今年新开工的保
障房项目，必须全面开工建设；9 月底
前，2010年度及以前开工的建设项目必
须全部竣工并分配入住；2011年度开工
的项目必须全部达到基本建成。各县

（市）区、有关部门要对照要求，抓紧进行
排查和梳理，在不影响质量的前提下，加
快安置房施工进度，确保项目按时竣工，
具备入住条件。

四要拓宽融资渠道，破解资金瓶颈制约。要抓好平台融资，有
效整合资源、资产、资本、资金，积极开展特许经营业务。要抓紧向
上级部门汇报衔接，最大限度地争取各项政策、项目和资金支持。
要引进有实力的开发企业对腾出的土地按规划进行开发建设。

五要依法依规操作，确保阳光和谐征迁。要严格落实“安置
优先”原则，凡是安置房未开工建设的，商品房一律不得开工。
要按照“依法、阳光、和谐、安全”原则和“零违规、零强拆、零事
故、零上访”标准，自觉做到依法征迁、文明征迁、和谐征迁。要
健全失地农民保障机制，完善帮扶措施，加大对年老、重病、特困
户等困难群体的资金救助、安置过渡、就业培训等的力度。
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【你好，洛阳】只有风清气正，才见
一轮明月。中秋、国庆将至，市纪委监察
局再发通知，严禁公款购月饼，对顶风违
纪者严惩不贷。今日中国，反“四风”已
成“新常态”，当克服侥幸心理，趁早别再
做“公款月饼”的梦。说到底，廉洁应成
为一种自觉：选择了廉洁，脚下才有幸福
之路；战胜了贪欲，胸中才有光风霁月！

建设名副其实副中心是一项宏大
的事业。市委十届十一次全会明确提
出，要大力实施创新驱动战略，加快推
动经济发展方式从要素驱动向创新驱
动转变，努力把洛阳建设成中原经济
区开放创新城。

“站在台风口，一头猪都能飞起
来。”小米科技创始人雷军的这句名言，
道出“创新”对现代经济的“驱动”价值。

创新，就是走别人没走过的路、做
别人没做过的事。

创新，就是打破常规、敢闯敢试，
杀出一条血路，创出一方新天地。

创新，就是马云凭一个淘宝就横
扫了零售界，佳能、尼康这些“后生小
辈”拿着数码相机就把百年柯达送出
了历史舞台！

创新者进，创新者胜，创新者强。
党的十八大报告50多次提到“创

新”，并把“创新驱动”上升到国家战略
高度。经历 30 多年的高速发展后，

“转型中国”需要寻找到新的增长动力
源泉，这是大势所趋，也是当务之急。

中国经济正在步入“新常态”，从
“汗水式增长”向“创新式增长”跨越。
习近平总书记强调，“实施创新驱动发
展战略决定着中华民族前途命运”，必
须紧紧抓住和用好新一轮科技革命和
产业变革的机遇，不能等待、不能观
望、不能懈怠！

创新，已成为时代的“台风口”。
深圳，被誉为“创新的代名词”，在

诸多版本的创新力排行榜上总是榜上
有名。单以深圳电子信息产业为例，
2012 年，凭借创新驱动等发展策略，
其年产值就突破了万亿元大关！

深圳为什么“能”？
2012年，深圳全社会研发投入占

GDP 比重达到 3.81%，居全国领先水
平；PCT 国际专利申请量为 8024 件，
占全国的 40.3%，连续 9 年居全国首
位；高新技术产品产值1.29万亿元，其
中具有自主知识产权的达61%。

如此一组不凡的数据，足以讲清
深圳拥有强大创新力量的奥秘，也足
以给洛阳上一堂“创新课”。

洛阳，制造业在整个产业体系中
居于核心地位，然而，在近年的发展中
没有跑赢其他制造业大市，目前基本
上处于吃老本的状态，主要表现在设
备工艺陈旧，技术进步缓慢，产品竞争
力处于中下水平。

洛阳，工业总量很大，然而，全市
限额以上工业企业中，有研发机构的
企业不到20%，大多数企业还没有真
正成为自主创新主体，缺乏核心技术，
关键部件依靠进口。

洛阳，拥有雄厚的科研家底，然
而，2013年全社会研发经费占GDP的
比重不足2%，低于全国平均水平！

…………
守着肥沃的“创新土壤”、握着神

奇的“创新钥匙”，洛阳，为何没能让创
新的活力竞相迸发？

直言不讳地说，长期以来，观念
落后、思想保守、墨守成规已成为制
约洛阳发展的主要障碍，不少同志还
习惯于故步自封、夜郎自大、小富即
安。洛阳与发达地区的差距，实质差
在思想观念上，差在惯有的“内陆意
识”上，差在没有站到创新驱动的“台
风口”去！

如果想都不敢想，如何敢干？如
果怕这怕那、裹足不前，又如何突破？
如果自以为大、小进即满，还有什么创
新冲动？！ （下转02版）

——六论“凝心聚力、务实重干，加快建设名副其实副中心”
洛 平

创新驱动，到“台风口”去

本报讯（记者 李东慧） 昨日下
午，市委书记、市委全面深化改革领导
小组组长陈雪枫主持召开市委全面深
化改革领导小组第二次会议。他强调，
要认真学习贯彻习近平总书记和省委
书记郭庚茂有关深化改革的重要讲话
精神，提高认识，敢于担当；明确专题，
重点突破；加强领导，形成合力；完善机
制，加压推进。扎实推进全面深化改革
各项工作，让群众更好享受到改革发展
成果。

市领导李柳身、鲍常勇、李少敏、
刘应安、吴中阳、宋殿宇、尚朝阳、王建民、
田金钢、陈向平、杨炳旭、史秉锐、沈庆
怀、高义、王敬林、张世敏、尚英照、谢留
峰、曲海滨、刘新年等参加会议。

会议听取了我市全面深化改革工
作进展情况汇报，讨论了《中共洛阳市
委关于贯彻党的十八届三中全会和省
委九届七次全会精神全面深化改革的
实施意见》《洛阳市全面深化改革第一
批重点事项》《洛阳市关于落实〈河南省
关于贯彻中央有关部门贯彻落实党的
十八届三中全会决定重要举措分工方
案的责任分工意见〉的意见》《市委全面
深化改革领导小组工作制度（试行）》，
研究了深化行政审批制度改革进一步
简政放权和实施“负面清单”管理模式
推进工作。

陈雪枫指出，省委九届七次全会对
我省实施全面深化改革工作做出部署
以来，我市各部门按照中央精神、省委

要求和市委部署，从加强改革的组织领
导、做好改革顶层设计和科学有序推进
重点领域改革等方面着力，积极有序推
进全面深化改革工作，全市改革工作有
了一个比较好的势头和氛围。但与省
委的要求相比，与先进城市的进展相
比，我市全面深化改革工作还存在不小
差距。

就做好我市全面深化改革工作，
陈雪枫强调了四个方面的要求。

一是提高认识，敢于担当。全面贯
彻中央精神，不折不扣地完成中央和省
委交给我们的改革任务，既是重大的政
治使命，也是职责所系，必须深刻认识
抓好改革的重要性和紧迫性，增强推动
全面深化改革的使命感、责任感，切实
做到识大体、讲大局。市委十届十一次
全会已经明确了目标、绘就了蓝图、统
一了思想，下一步要把更多精力用在谋
划和推动改革工作上，要以深化改革为
总统领、总抓手、总动力，推动洛阳各项
事业发展，把市委全会描绘的美好蓝图
一步步变成现实。

二是明确专题，重点突破。全面
深化改革涵盖了经济社会发展的方方
面面，想要取得好的成效，必须区分轻
重缓急，从非常关键又短期内能够突
破的内容切入。市委全面深化改革领
导小组要组织专项小组和有关部门抓
紧做好选题工作，在关键性、体制性、
实效性、准确性、可行性上下功夫，尽
快筛选出最紧迫、年内可以取得阶段

性成果同时又是实实在在的事项。
三是加强领导，形成合力。要进

一步明确职责，全面深化改革工作要
在市委常委会领导下进行，着重发挥好
领导小组、专项小组、专题小组、市委改
革办等四个方面的作用，不断提升工
作效率。要选好用好人才，把推进改
革的能力和水平作为选人用人的重要
标准，为改革提供坚强的组织保障。
要强化部门力量整合，汇集方方面面
智慧，集中方方面面力量，群策群力，
相互配合，确保各项改革顺利推进。

四是完善机制，加压推进。要认真
落实领导小组工作制度要求，建立健全
改革举措实施效果评价体系，对各专
项小组工作开展情况进行评判。要细
化工作制度，确保深化改革工作遵守
程序、稳步推进。要狠抓落实，按照
习近平总书记提出的“实施方案要抓
到位，实施行动要抓到位，督促检查要
抓到位，改革成果要抓到位，宣传引导
要抓到位”的总体要求，实行项目负责
制，强化督促考核。要抓紧建立台账，
做到所有改革任务分解到人到事，及时
开展督促检查。要层层传导压力，引导
广大干部共同为改革想招、一起为改革
发力，确保各项改革任务落到实处，让
人民群众感受到实实在在的改革成效。

就做好深化行政审批制度改革进
一步简政放权和实施“负面清单”管理
模式推进工作，陈雪枫强调了三个方面
意见。

一要深化认识。无论是深化行
政审批制度改革进一步简政放权，还
是实施“负面清单”管理模式，都是为
了理顺政府和市场的关系，明晰政府
权力清单，划定权力边界，使政府“有
形之手”与市场“无形之手”共同发力，
有效激发市场活力、发展内生动力和
社会创造力，为政府瘦身、向市场放
权、给企业松绑、让群众受益。建设名
副其实的中原经济区副中心城市，必
须全面深化行政审批制度改革，只有
这样才能破除体制机制障碍、增强发
展动力，才能保持经济持续健康发展。

二要抓紧推进。市直有关部门要
按照深化行政审批制度改革和实施“负
面清单”管理模式的有关要求，抓紧开
展相关工作。各县（市）区也要参照市
里的做法，结合各自实际，研究制订方
案，认真组织实施。要坚决杜绝“明放
暗不放、放虚不放实、放小不放大”等问
题，切实减掉一批行政审批事项，让企
业和群众看到实实在在的改革成果。
对违反政策规定的，一经查实，要严肃
处理。

三要及时总结。“负面清单”是一
种全新的市场准入管理方式，有利于
推动政府管理由注重事前审批，转为
注重事中、事后监管，是投资体制改革
的大势所趋。在具体实施过程中要密
切关注国家、省相关改革政策，实行动
态管理，对运行中出现的问题及时研
究解决。

李柳身鲍常勇李少敏刘应安等参加会议

陈雪枫在市委全面深化改革领导小组第二次会议上强调

扎实推进全面深化改革各项工作
让群众更好享受到改革发展成果


